



## ECHOS DES PAROISSES

EDITORIAL

### CARÊME 2022 : « NE NOUS LASSONS PAS DE FAIRE LE BIEN »



Le Carême est un temps propice de renouveau personnel et communautaire qui nous conduit à la Pâques de Jésus-Christ mort et ressuscité.

Dans cette optique, le pape François nous propose, dans son message de Carême 2022, de réfléchir à l'exhortation de saint Paul aux Galates : « Ne nous lassons pas de faire le

bien, car, le moment venu, nous récolterons, si nous ne perdons pas courage. Ainsi donc, lorsque nous en avons l'occasion (*chairós*), travaillons au bien de tous » (*Gal 6, 9-10a*).

D'une manière concrète, Le pape François commente les trois piliers du carême : la prière, le jeûne, et l'aumône.

#### *Ne nous lassons pas de prier.*

Jésus a enseigné qu'il faut « toujours prier sans se décourager » (*Lc 18, 1*). Nous devons prier parce que nous avons besoin de Dieu. Suffire à soi-même est une illusion dangereuse. Si la pandémie nous a fait toucher du doigt notre fragilité personnelle et sociale, que ce Carême nous permette d'expérimenter le réconfort de la foi en Dieu sans laquelle nous ne pouvons pas tenir (cf. *Is 7, 9*). Personne ne se sauve tout seul, car nous sommes tous dans la même barque dans les tempêtes de l'histoire. Mais surtout personne n'est sauvé sans Dieu, car seul le mystère pascal de Jésus-Christ donne la victoire sur les eaux sombres de la mort. La foi ne nous dispense pas des tribulations de la vie, mais elle permet de les traverser unis à Dieu dans le Christ, avec la grande espérance qui ne déçoit pas et dont le gage est l'amour que Dieu a répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint (cf. *Rm 5, 1-5*).

***Ne nous laissons pas d'éliminer le mal de notre vie.***

Que le jeûne corporel auquel nous appelle le Carême fortifie notre esprit pour lutter contre le péché. *Ne nous laissons pas de demander pardon dans le sacrement de la pénitence et de la réconciliation*, sachant que Dieu ne se fatigue pas de nous pardonner. *Ne nous laissons pas de lutter contre la concupiscence*, cette fragilité qui nous pousse à l'égoïsme et à tout mal, trouvant au fil des siècles diverses voies permettant de plonger l'homme dans le péché. L'une de ces voies est le risque d'addiction aux *médias* numériques, qui appauvrit les relations humaines. Le Carême est un temps propice pour contrer ces écueils et cultiver plutôt une communication humaine plus intégrale, faite de « vraies rencontres », face à face.

***Ne nous laissons pas de faire le bien dans la charité concrète envers notre prochain.***

Au cours de ce Carême, pratiquons l'aumône avec joie (cf. 2 Co 9, 7). Dieu « fournit la semence au semeur et le pain pour la nourriture » (2 Co 9, 10) pourvoit à chacun d'entre nous, non seulement pour que nous puissions avoir à manger, mais aussi pour que nous puissions faire preuve de générosité en faisant du bien aux autres. S'il est vrai que toute notre vie est un temps pour semer le bien, profitons particulièrement de ce Carême pour prendre soin de nos proches, pour nous rendre proches de ces frères et sœurs blessés sur le chemin de la vie (cf. Lc 10, 25-37). Le Carême est un temps propice pour rechercher, et non éviter, ceux qui sont dans le besoin ; appeler, et non ignorer, ceux qui désirent l'écoute et une bonne parole ; visiter, et non abandonner, ceux qui souffrent de la solitude. Mettons en pratique l'appel à faire du bien *envers tous* en prenant le temps d'aimer les plus petits et les sans défense, les abandonnés et les méprisés, celui qui est victime de discrimination et de marginalisation.

Et le pape de conclure : le Carême nous rappelle chaque année que « le bien, comme l'amour également, la justice et la solidarité ne s'obtiennent pas une fois pour toutes ; il faut les conquérir chaque jour ». Demandons donc à Dieu la patiente constance du cultivateur (cf. Jc 5, 7) pour ne pas renoncer à faire le bien, pas à pas. Que celui qui tombe tende la main au Père qui relève toujours. Que celui qui s'est perdu, trompé par les séductions du malin, ne tarde pas à retourner à lui qui « est riche en pardon » (Is 55, 7). En ce temps de conversion, trouvant appui dans la grâce de Dieu et dans la communion de l'Église, ne nous laissons pas de semer le bien. Le jeûne prépare le terrain, la prière l'irrigue, la charité le féconde.

Fructueux temps de Carême à chacune et à chacun !

## NEWS PAROISSIALES

### Collectes : CARÊME DE PARTAGE

#### **Collectes en faveur de la population Malgache avec Entraide et Fraternité**

Temps forts incontournables de ce grand mouvement de solidarité d'Église, les collectes du Carême de partage auront lieu dans les paroisses les 4e et 6e dimanches du Carême :

**26-27 mars 2022**

**9-10 avril 2022**

#### **Don par virement via Entraide et Fraternité**

Vous pouvez verser votre don sur le compte BE68 0000 0000 3434.

Mettre en communication : 6868

### Rappel : l'exposition à l'église de Le Roux.

**L'église de Le Roux accueille l'exposition didactique et itinérante du CIPAR sur le thème des textiles liturgiques.**

**EXPOSITION**

VÊTEMENTS SACRÉS  
SACRÉS VÊTEMENTS

Exposition itinérante à  
découvrir dans différentes  
églises de Wallonie

INFOS : [www.cipar.be](http://www.cipar.be) - 081/ 25 10 80

**ACCÈS GRATUIT**

Eglise Sainte-Gertrude à Le Roux  
Du 8 mars 2022 au 19 mars 2022

Visible tous les jours de 14h à 18h  
Parking aisé sur la Place de Le Roux

CIPAR IBW FAMILUR UCL Université catholique de Louvain belspo Ag. Wallonie patrimoine AWAP

Cette exposition inédite vous fait découvrir ce patrimoine très riche, largement méconnu et rarement exposé au public. **En seize panneaux, l'exposition décrit les principaux vêtements liturgiques, leur fonction et leur histoire.** Les couleurs des vêtements, leur décor et leur iconographie sont expliqués ainsi que leur rôle dans la liturgie. Des conseils de conservation préventive pour protéger et entretenir ce patrimoine fragile clôturent l'itinéraire. Grâce à cette exposition pédagogique, les thèmes abordés vous permettent à la fois de découvrir et de mieux comprendre la signification de ces splendeurs cachées, à présent révélées !

**ET RAPPEL de la conférence D'Hélène CAMBIER - Le mercredi 9 mars à 18h à l'église de Le Roux.**

# Calendrier liturgique

Mars 2022

Me	2	<b>MERCREDI DES CENDRES</b> <b>17h : Messe à Vitrival et imposition des Cendres</b> <b>18h30 : Messe à Fosses et imposition des Cendres : Manu DREZE</b>
Sa	5	<b>1<sup>ER</sup> Dim. De Carême</b> <b>Aisemont : 17h00 : (Mf) pour Famille BAULOYE. Léopold GILSON</b> <b>Bambois : 18h : messe pour Lucie, André et Alice EVRARD</b> <b>Vitrival : 18h00 : Messe pour familles Bernier-Gérard, Manou DUMONT et (Mf) Marie FAUCONNIER</b>
Di	6	<b>1<sup>ER</sup> Dim. De Carême</b> <b>Sart St Laurent : 9h00 : pour Olivier ANCION+Gilberte BACQ ET Olivier LEUR PETIT-FILS et FETE DES MERES</b> <b>Sart Eustache : 9h00 : Messe</b> <b>Le Roux : 10h00 : Messe pour Micheline MOREAUX, Albert TILMANT et Marie EVRARD, Jules MOLET et Madeleine EVRARD et (Mf) Mr François NIZET et son épouse Marie Thérèse DEMEURE, Abbé LADRY</b> <b>Fosses : 11h00 : Messe</b>
Lu	7	(Bambois) chez l'abbé EVRARD – 9h00 Messe
Me	9	(Fosses) – <b>Attention pas de Messe</b> pour cause de la conférence à Le Roux de Mde Cambier (cf. Expo)
Sa	12	<b>2ème Dim. De Carême</b> <b>Aisemont : 17h00 : Messe pour famille Christelle et Ernest GILLAIN</b> <b>Bambois : 18h : messe</b> <b>Vitrival : 18h00 : Messe (Mf) Famille FAUCONNIER-LAMY</b>
Di	13	<b>2<sup>ème</sup> Dim. De Carême</b> <b>Sart St Laurent : 9h00 : pour Famille DE PIERPONT +Louis CHAUSSEE+Maria ROMMEDENNE et Paulette BAJART</b> <b>Sart Eustache : 9h00 : Messe pour Willy GROSJEAN</b> <b>Le Roux : 10h00 : Messe pour LES FAMILLES Jules TILMANT et Marie BURLET, LES FAMILLES Hector EVRARD et Bertha GUYAUX et (Mf) Hyppolite DEMEURE et son épouse Rosalie BOCCART, Marciat SERVAIS, et l'abbé LADRY.</b> <b>Fosses : 11h00 : Messe</b>
Lu	14	(Bambois) chez l'abbé EVRARD – 9h00 Messe

Me	16	(Fosses) – 18h30 Messe pour Manu DREZE
Sa	19	<b>3èm Dim. De Carême</b> <b>Aisemont</b> : 17h00 : messe pour Famille GERARD HOULMONT <b>Bambois</b> : 18h : messe pour Lucie, André et Alice EVRARD <b>Vitrival</b> : 18h00 : Messe pour Hervé SPINEUX et famille GADISSEUR-PILET et Emile ONBELET, Richard FOULON et Bertha DUPONT et ( <i>Mf</i> ) Emilie PARENT
Di	20	<b>3ème Dim. De Carême</b> <b>Sart St Laurent</b> : 9h00 : pour Famille POLOME BLAMPAIN/DEMEUSE+Maria DEMEUSE+ Famille MICHAUX-DEVERDENNE <b>Sart Eustache</b> : 9h00 : Messe ( <i>Mf</i> ) famille DUCULOT BAUWENNE <b>Le Roux</b> : 10h00 : Messe pour LOUISE TASIAUX et ( <i>Mf</i> ) Paula GUYAUX, Léon QUINET et Emilie WAUTHIER, Abbé LADRY <b>Fosses</b> : 11h00 : Messe
Lu	21	(Bambois) chez l'abbé EVRARD – 9h00 Messe
Me	23	(Fosses) – 18h30 Messe –
Sa	26	<b>4ème Dim. De Carême</b> <b>Aisemont</b> : 17h00 : ( <i>Mf</i> ) pour famille BERNARD COUCKE <b>Bambois</b> : 18h : messe <b>Vitrival</b> : 18h00 : Messe ( <i>Mf</i> ) Marie LENOIR
Di	27	<b>4ème De Carême</b> <b>Sart St Laurent</b> : 9h00 : messe pour Alain et Léon BILLET + FAM : Roger THIBAUT/BOURGEOIS et Paulette BAJART <b>Sart Eustache</b> : 9h00 : Messe ( <i>Mf</i> ) NETTA HOUGARDY et les défunts de sa famille <b>Le Roux</b> : 10h00 : Messe pour Jean Marie DELIE et ( <i>Mf</i> ) l'abbé LADRY <b>Fosses</b> : 11h00 : Messe
Lu	28	(Bambois) chez l'abbé EVRARD – 9h00 Messe
Me	30	(Fosses) – 18h30 Messe



Aujourd'hui, ce n'est pas tant le temps des discours persuasifs et convaincants, c'est surtout le temps du témoignage, car si l'apologie divise, la beauté de la vie attire. Soyez des témoins qui attirent!

(Message du pape du 2/2/2022)

# Carnet de famille

## FUNERAILLES

*Ils nous ont quittés pour rejoindre la maison du Père :*



**Mde Arlette DEFRENNE**, veuve de Dominique Lafineur, née à Malonne le 16/3/1943 et décédée à Auvelais, le 25/1/2022. Les funérailles ont été célébrées à la collégiale de Fosses, le 27/1/2022 à 14h.

**Mde Dominique MIGEOT**, née à Namur le 1<sup>er</sup>/10/1965 et décédée à Charleroi, le 7/2/2022. Les funérailles ont été célébrées à l'église d'Aisemont, le 10/2/2022 à 10h30.

## BAPTÊMES CÉLÉBRÉS EN FÉVRIER 2022



**Fosses** : samedi 19/02/2022 à 14h :  
baptême de **Mia DECOEN**

**Vitrival** : samedi 26/02/2022 à 15h :  
baptême de **Martin VANDEPUT**

## BAPTÊME MARS 2022

**Sart-Saint-Laurent** : dimanche 6/03/2022 à 12h15 : baptême de Louis VANDERBECQ

## MARIAGES



**Collégiale (Fosses)**, samedi 12 mars 2022 à 11h : mariage de **Clémentine BUCHET** et **Maxime DEPREE**

**Collégiale (Fosses)**, samedi 19 mars 2022 à 14h30 : mariage de **Florence DECROUPET** et **Pierre-François LIBIOUL**

**Collégiale (Fosses)**, samedi 26 mars 2022 à 11h30 : mariage de **Coralie SAHRAOUI** et **Ulrich HARLEZ**



Nous devons apprendre à vivre notre vie chrétienne dans l'expression qu'elle est supposée avoir en priorité : **servir Dieu et servir les hommes** ! Il y a plusieurs définitions de servir les autres.

- a) Servir les autres, c'est mettre les dons de Dieu qui sont en nous à leur service.
- b) Servir les autres, c'est être un instrument de Dieu pour les bénir.

On a besoin de plusieurs ministères, dons et expressions au sein du corps de Christ. Et il ne faut pas penser qu'il y a ceux qui sont importants et les autres qui sont secondaires. Ce genre de raisonnement a engendré toute une « élite » de ministères autosuffisants qui s'est bien vite retrouvée face à ses carences et limites. Le bon fonctionnement ET L'EFFICACITE DE L'EGLISE, aujourd'hui plus que jamais, PASSE PAR le fait qu'un ensemble de personnes apprennent à mettre leurs dons (naturels et spirituels) au service les uns des autres.

### **A plusieurs, on peut faire le travail.**

Nous avons souvent pensé que nous devions faire beaucoup de choses, seuls de A à Z. Et souvent, entre A et Z, on a perdu les pédales ! On s'est découragé ou épuisé en cours de route car on n'a pas réalisé que les projets sont supposés réussir, mais A PLUSIEURS. Certains ministères, églises et mouvements voudraient sauver le monde, seul. Le monde va leur sembler bien lourd au bout d'un moment. Souvent, on se dit qu'on va essayer d'aider, seul ; on va finir épuisé. Mais à plusieurs, ça se simplifie !

**Ce qui est important, c'est de donner ce que l'on peut même si c'est peu.** C'est de faire SA PART, pas plus pas moins. Et le résultat est supposé venir de l'ajout des différentes parts. Et Dieu, de toutes les façons, ne nous juge pas en fonction des autres, mais de nous-mêmes.

Regardez une équipe sportive : il y a les avants, les arrières, les goals, le capitaine et l'entraîneur. Et le succès de l'équipe dépend de chacun des équipiers. On ne peut pas se concentrer sur celui qui marque des buts et dire que c'est lui qui fait le match tout seul. Parce qu'à l'instant où il tirera son but, il y aura eu toute une série de passes, du goal aux arrières, au centre, qui auront permis d'arriver à la passe finale qui motivera son tir.

*Extrait d'un texte d'une équipe de Canada*

## Nos amis les saints



### **Saint Jean de Dieu : le 8 mars Fondateur des Frères de la Charité (1495-1550)**

Saint Jean de Dieu naquit en Portugal, de parents pauvres, mais chrétiens. Sa jeunesse, à la différence de celle de la plupart des Saints, fut très orageuse. Âgé de huit ans, il suivit, à l'insu de ses parents, les traces d'un voyageur qui se rendait à Madrid; mais il se perdit et fut réduit à se faire le valet d'un berger. Plus tard, il s'enrôla dans l'armée de Charles-Quint et subit l'entraînement et le mauvais exemple. Il ne fallut pas moins qu'un coup de la Providence pour l'arracher au péril.

Après quelques nouvelles aventures, il apprit la nouvelle de la mort de sa mère et résolut de se convertir. Il tint parole, et dès lors il passa la plus grande partie de ses jours et de ses nuits dans la prière et la pénitence, exerçant à toute occasion, malheureux, lui-même, la charité envers les malheureux. Ce ne fut point là toutefois le terme de ses pérégrinations incertaines; il ne trouva sa voie que plus tard, à l'âge de quarante-cinq ans. Pour procurer des aliments à ses nombreux malades, Jean, une hotte sur le dos et une marmite à chaque bras, parcourait les rues de Grenade en criant: "Mes frères, pour l'amour de Dieu, faites-vous du bien à vous-mêmes." Sa sollicitude s'étendait à tous les malheureux qu'il rencontrait; il se dépouillait de tout pour les couvrir et leur abandonnait tout ce qu'il avait, confiant en la Providence, qui ne lui manqua jamais. Mais Jean, appelé par la voix populaire Jean de Dieu, ne suffisait pas à son œuvre; les disciples affluèrent; un nouvel Ordre se fondait, qui prit le nom **de Frères Hospitaliers de Saint-Jean-de-Dieu**, et s'est répandu en l'Europe entière. Peu de Saints ont atteint un pareil esprit de mortification, d'humilité et de mépris de soi-même.

**St Cyrille de Jérusalem- 18 mars**: évêque de Jérusalem, docteur de l'Église († 387) Originaire des environs de Jérusalem, il devint prêtre en 345 puis évêque de Jérusalem en ce IVe siècle troublé par les querelles entre ariens et orthodoxes. Il fut, à trois reprises, chassé de son siège épiscopal par les ariens qui contestaient la pleine divinité du Christ.

"L'œuvre de saint Cyrille constitue une catéchèse systématique et réaliste, consacrée à la renaissance du chrétien par le baptême".

Au plan doctrinal, son œuvre établit un "rapport symphonique" entre les deux Testaments, plaçant le Christ au cœur de l'univers.



À ceux qui se demandent encore que faire pour le Carême, le cardinal Godfried Danneels, avec le bon sens et l'humour qu'on lui connaît, adresse ces 10 conseils. Il y ajoute un avertissement : « Ci-joint dix règles pour un bon Carême. Mais elles ne signifient rien, si elles ne nous rapprochent pas de Dieu et des hommes. Ou si elles nous rendent tristes. Ce temps doit nous rendre plus légers et plus joyeux »

1. **Prie**, chaque matin, le « Notre Père » et chaque soir le « Je vous salue Marie ».
2. Cherche dans l'évangile du dimanche, une petite phrase que tu pourras **méditer** toute la semaine.
3. Chaque fois que tu achètes un objet dont tu n'as pas besoin pour vivre - un article de luxe - **donne** aussi quelque chose aux pauvres ou à une œuvre. Offre-leur un petit pourcentage. La surabondance demande à être partagée.
4. **Fais chaque jour quelque chose de bien** pour quelqu'un. Avant qu'il ou elle ne te le demande.
5. Lorsque quelqu'un te tient un propos désagréable, n' imagine pas que tu doives aussitôt lui rendre la pareille. Cela ne rétablit pas l'équilibre. En fait, tu tombes dans l'engrenage. **Tais-toi plutôt une minute** et la roue s'arrêtera.
6. Si tu zappes depuis un quart d'heure sans succès, **coupe la TV** et prends un livre. Ou parle avec ceux qui habitent avec toi : il vaut mieux zapper entre humains et cela marche sans télécommande.
7. Durant le Carême **quitte toujours la table avec une petite faim**. Les diététiciens sont encore plus sévères : fais cela toute l'année. Une personne sur trois souffre d'obésité.
8. **'Par-donner'** est le superlatif de donner.
9. Tu as déjà si souvent promis **d'appeler quelqu'un** par téléphone ou de lui rendre visite. Fais-le finalement.
10. **Ne te laisse pas toujours prendre aux publicités** qui affichent une réduction. Cela coûte en effet 30 % moins cher. Mais ton armoire à vêtements bombe et déborde également de 30 %.



### **Quarante jours donnés**

**Nous sommes des randonneurs de Dieu appelés chaque jour à « courir » après Lui, à chercher l'Inconnu, celui qui se dérobe, celui dont on ignore la vraie identité. Il demeure un mystère qui fascine et fait peur.**

Nous sommes des randonneurs de Dieu,  
désireux de rencontre, assoiffés de lumière  
souffrant le plus souvent de rester dans la nuit,  
mais toujours repartant pour le chercher encore.

Car Dieu quoiqu'on en dise n'a pas de domicile.  
Avec ce SDF, il faut être nomade  
aller de ville en ville, de désert en désert,  
de sentier de rocaille en sentier plein de ronces.  
La pauvreté du cœur laisse notre terre en friche.

Tenter d'être vivant, c'est marcher à plus soif  
traverser le désert parsemé de dangers tentateurs,  
gravir les montagnes pour écouter le Fils transfiguré,  
se reposer un peu et étancher sa soif telle la Samaritaine,  
sortir de la nuit noire comme des aveugles guéris,  
poursuivre le chemin et choisir la vraie vie à la suite de Lazare.  
Cela au jour le jour, au mois le mois, à l'an l'année.

Quarante jours nous sont donnés  
pour faire le tri, nous délester de l'inutile  
pour éduquer nos cœurs à accueillir l'inouï... de Dieu.  
Quarante jours transfigurés pour goûter l'eau de vie  
pour voir du haut des monts le merveilleux du Père.  
Quarante jours pour éclore à la résurrection :  
celle d'une vie nouvelle, celle de nos premiers pas  
qui permettent à chacun de se tenir debout.

## UN PEU D'HUMOUR



Les Cendres...

"Si Tu Veux Suivre Dieu, Attache Bien Ton Chameau"  
Presses de la Renaissance – © Guézou



Quand le chat n'est pas là...

"La Vie de Famille Est Un Long Fleuve Tranquille"  
éd. Salvator – © Guézou

## Qui contacter sur nos paroisses

**Abbé Willy WELE-WELE**

(Curé)

Place du Chapitre, 8

5070 **Fosses-la-Ville**

Tél : 0499/ 89 05 92 ou 071/72 95 79

welewelewilly2005@yahoo.fr

**Abbé Daniel NAHIMANA**

(Prêtre auxiliaire)

Rue de la Station, 39

5070 **Aisemont**

Tél : 0476/79 31 28

bpax2001@yahoo.fr

**Père Etienne VANDEPUTTE, jésuite** (Vicaire dominical)

0495/88 91 85

etiennevandeputte@yahoo.fr

**Secrétariat du Secteur Pastoral de Fosses: paroissesfosses@gmail.com**

**Site internet : www.baptises-et-envoyes-fossois.org**

+++++++

**Abbé Jean Marie EVRARD**

(Prêtre résident)

Rue du Baty, 48

5070 **Fosses-la-Ville**

Tél : 071/74 28 39

ejm@skynet.be

**Abbé Noël SAINT-HUBERT**

(Prêtre résident)

Séjour au Home Dejaive

Fosses-la- Ville

+++++++

**Abbé René FORTHOMME**

(Eneo et Home Dejaifve)

Place de Brogne, 2

5640 **Saint-Gérard**

tél : 071/79.90.35

rene.forthomme@skynet.be

**Abbé Francis LALLEMAND**

Doyen des doyennés de Fosses et  
et de la Basse Sambre.

Rue du Pont-à-Biesmes, 2

5060 **Auvelais**

Tél : 0473/50 13 34

lallemand.francis66@gmail.com

+++++

*Editeur responsable : l'abbé Willy WELE -WELE – Curé de Fosses-la-Ville*